
佐野市産業政策課から
佐野市では、コンパクトなまちづくりを目指し、令和３年度

より田沼駅や葛生駅周辺といった地域市街地の活性化に向けた
取組みを行っています。
地域住民主体の活性化が促進されるよう、あそ商工会との連

携や、地域おこし協力隊員によるにぎわい創出の取組み、宇都
宮大学「地域プロジェクト演習」による学生の目を通した課題
解決の取組みを実施しています。
「地域プロジェクト演習」は、一つのテーマにつき３年をめ

どに課題解決策をご提案いただくもので、令和４年度はその
1年目として現地での調査や課題の把握を中心に活動してもら
いました。「地域プロジェクト演習」2年目以降については、
地域の皆様との協働により、さらなる活性化を目指していきま
すので、お力添えをお願いいたします。ぜひ官民一丸となって
地域を盛り上げていきましょう。

田沼駅周辺地域の活性化について本気で
1年間考えました！

このパンフレットを読んで、皆さんも、
より魅力的な地域になるにはどうしたら

良いか考えてみてください！

取り組みの詳細は中をご覧ください！

〜地域プロジェクト演習について〜

宇都宮大学地域デザイン科学部が、1年

間を通して実際に地域が抱える課題を

調査・整理し、解決策を提案する授業

です。私たち12班は、2022年4月より

「田沼駅周辺の賑わい創出」をテーマ

に地域パートナーである佐野市産業政

策課と活動を行いました。

田沼のここどうする？

コミュニティデザイン学科
3年 高山知紘

「田沼のここどうする？」では、
地域のみなさんとともに今後の
地域について話し合うことがで
き、とても有意義な時間を過ご
すことができました。

建築都市デザイン学科
3年 西口璃空

聞き取り調査を行った時、皆
さん快く受け入れてくれたた
め地域の方々の心の優しさを
感じました。今回の意見交換
会でもいろんな意見が飛び交
い、田沼を変えたいと思う気
持ちがあることを知れたのは
うれしかったです。

コミュニティデザイン学科
3年 加藤大聖

現地調査を繰り返していく中で、
課題も見つかりましたが、それ
以上に田沼の魅力にも気付くこ
とができました。
1年間という短い期間でしたが、
田沼愛が芽生えました。

社会基盤デザイン学科
3年 鈴野愛斗

空き家・空き店舗問題の解決
に向けて、少しでも力になれ
たのではないかと思います。
空き家・空き店舗を通して田
沼がより素敵なまちになるこ

とを願っています。

企画・作成：宇都宮大学 地域デザイン科学部 3年
コミュニティデザイン学科 加藤大聖
コミュニティデザイン学科 高山知紘
建築都市デザイン学科 白石真柚
建築都市デザイン学科 西口璃空
社会基盤デザイン学科 鈴野愛斗

協力：佐野市地域おこし協力隊 江田睦美
問合せ：佐野市産業政策課 まちなか活性化係
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建築都市デザイン学科
3年白石真柚

空き家・空き店舗問題につい
ては元々興味があったため、
この1年間はとても有意義な
時間でした。私たちの活動詳
細を知っていただき、少しで
も活性化について考えていた
だけると幸いです。

1年間の佐野市での
活動を振り返って

宇都宮大学 地域プロジェクト演習
「田沼駅周辺地域の賑わい創出」

令和4年度 活動報告書

宇都宮大学
地域デザイン科学部 12班

宇都宮大学
HP

取組の
詳細は
こちら

現地調査の様子
（5月）

あそ商工会青年部
との意見交換会
（8月）

地域の方との意見交換会
「田沼のここどうする？」
の様子(11月)



意見交換会で出た意見を、皆様と共有します。
空き家や空き店舗といった眠っている不動産の活用を地域を挙げて推
進していきませんか？

今年度、佐野市での現地調査を４回行いました。
特に、アンケート調査や聞き取り調査（不動産屋、地域住民、商工会関係
者、開業希望者、市職員)を通して、次のことが分かりました。

◎住民の空き家・空き店舗に対する意識啓発が必要
◎出店に必要なスペース・店舗の需要がある

この2つのことが分かり、住民全体で空き家・空き店舗について考える場を
つくる必要性があることに気付きました。
そこで、下のような意見交換会の開催を佐野市に提案し、実行しました。

〜意見交換会「田沼のここどうする？」〜
「田沼駅周辺を活性化させるにはどうしたら良いか」をテーマに、魅力的な田沼駅
周辺の姿について、高校生や商工会会員の方々、地域住民など２３名の方々にお集
まりいただき、みんなで一緒に考えました。(2022年11月26日(土)に開催)
当日は、５グループに分かれ、空き家・空き店舗の活用といった切り口から、意見
交換を行い、グループごとに出された意見をまとめてもらいました。

A班の提案内容

B班の提案内容

C班の提案内容

D班の提案内容

E班の提案内容

私たちからのコメント
私たちからのコメント

私たちからのコメント

私たちからのコメント

私たちからのコメント

調査結果及び課題解決策の提案について

E班 佐野日大高等学校まちづくり部
板橋 青木 堀田 西口

A班 松本 峰崎 川田 小堀 大出

D班 佐野日大高等学校まちづくり部
櫻井 塚越 上岡 岩本
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